



KCMEM

Key Competences and
Historical Memory

NEWSLETTER Dicembre 2015



Durante los últimos meses del 2015, el consorcio **KCMEM** ha realizado diversas actividades para dar a conocer los materiales didácticos diseñados y las experiencias en los 6 países participantes.

REINO UNIDO

El 17 de noviembre, Royal Armouries Museum organizó una conferencia sobre nuevas tendencias en la educación para adultos, donde participaron 75 representantes de museos del Reino Unido e Irlanda. Bajo el título de 'New Approaches to Adult Learning in the Cultural Sector', delegados de los 6 países participantes en KCMEM ofrecieron una introducción al proyecto y su desarrollo y organizaron un taller enfocado a la utilización de los materiales didácticos del proyecto en el contexto de los museos y sus comunidades. La conferencia fue un éxito y una de las participantes aseguró haber asistido a "la conferencia sobre educación para adultos más interesante hasta el momento". El evento se pudo seguir en Twitter bajo el hashtag #MuseumAdultEd.



Royal Armouries

Royal Armouries por su parte, inauguró una exposición diseñada exclusivamente por los adultos participantes en la experiencia pilotu de KCMEM. 'Lest We Forget' analiza de modo crítico la figura de los caídos en la Primera Guerra Mundial y la forma en la que estas personas son recordadas. La exposición estará visible hasta el 31 de enero del 2016.



Royal Armouries



Conoce la experiencia del Reino Unido en:
<http://kc-mem.eu/es/british-pilot-experience/>



En el País Vasco, estudiantes de Antropología de la UPV/EHU asistieron a un seminario para explorar futuras salidas laborales en materia de memoria histórica y educación para adultos.

Por otro lado, el Ayuntamiento de Segura y la Sociedad de Ciencias Aranzadi presentaron el día 3 de diciembre en la Casa de Cultura de Segura un libro que recopila memorias sobre la creación de la ikastola del pueblo durante el franquismo. Este libro, creado por los participantes de KCMEM, recoge los testimonios de aquellas personas que apostaron por una educación en euskara en tiempos difíciles de prohibición y persecución. Madres y padres, colaboradores y antiguos alumnos reflexionan y rememoran así la voluntad del pueblo de educar a las siguientes generaciones en euskara por encima de cualquier obstáculo.



Conoce la experiencia del País Vasco en:
<http://kc-mem.eu/es/basque-pilot-experience/>



El 5 de noviembre del 2015, la universidad Frederick de Chipre se reunió con representantes de varios municipios de refugiados y asociaciones culturales para formarlos en materia de recuperación de la memoria histórica y explorar la utilización de los manuales diseñados en KCMEM para ello.

Además, el Ministerio de Cultura de Chipre, el Ayuntamiento de Nicosia y el Instituto Chipriota de Pedagogía están interesados en desarrollar programas de educación para adultos y memoria histórica utilizando KCMEM como referente.



Conoce la experiencia de Chipre en:
<http://kc-mem.eu/es/cypriot-pilot-experience/>



Durante el 28 y 29 de Noviembre del 2015, el municipio de Fanano acogió unas jornadas sobre memoria histórica organizadas por el equipo de KCMEM en Italia. El primer día recrearon la travesía del piloto Philip Floyd Foss, que fue aprehendido por dos partisanos el 13 de noviembre de 1944 y conducido al otro lado del frente. Durante el segundo día se puso en práctica el juego orientación diseñado por los adultos participantes en la experiencia piloto de KCMEM, un juego que sirve de guía.



Conoce la experiencia de Italia en:
<http://kc-mem.eu/es/italian-pilot-experience/>



Bajo el título de “El Sabor de la Memoria”, el grupo de mujeres participantes en KCMEM organizaron un festival gastronómico donde dieron a conocer sus recetas a más de 400 personas de Łomnica-Zdrój. Además, estas recetas están disponibles en un libro escrito por ellas y, bajo la supervisión de la Universidad Adam Mickiewicz de Poznań, han realizado una exposición que recoge las memorias de la infancia de estas mujeres vinculadas a la cocina.



Conoce la experiencia de Polonia en:
<http://kc-mem.eu/es/polish-pilot-experience/>



ESLOVENIA

El grupo de adultos de Eslovenia diseñó y repartió boletines y posters anunciando la exposición creada con las memorias del folklore y las tradiciones del Kranj en el siglo XX. A su vez, varias conferencias complementaron el contenido de esta exposición, que se encuentra actualmente visible en la Biblioteca Municipal de Kranj.

Los materiales didácticos de KCMEM han sido presentados y difundidos en varias reuniones con municipios, museos, archivos y universidades del país, y el equipo de KCMEM en Eslovenia participó en el Days of European Cultural Heritage.



Conoce la experiencia de Eslovenia en:
<http://kc-mem.eu/es/slovenian-pilot-experience/>

